La temática diversa de los trabajos publicados en este número de Cuadernos Médico-Sociales, es un indicador de la gama de intereses que atrae al médico hacia la investigación y estudio de los problemas con que lo interpela la práctica de la medicina y las realidades de salud de la población.

Hemos seleccionado el trabajo "Diferenciales de mortalidad infantil según nivel de instrucción de la madre", porque muestra de modo muy claro la relación entre el nivel educacional de la madre y el riesgo de morir para el niño menor de un año, determinando que el descenso en las tasas de mortalidad infantil ha sido mucho más lento en grupos de baja escolaridad materna.

El trabajo "Evaluación nutricional de menores en situación irregular de 0 a 12 años, en estado de protección "refuerza el concepto de que la protección del niño en instituciones que aseguran aportes nutricionales o afectivos y culturales, cumple su finalidad protectora y preventiva, como lo demuestra la proporción de sujetos normales según el parámetro peso/talla, que aparece similar al de la población general de igual edad.

El trabajo sobre el recurso a la "Medicina tradicional como fuente de resolución de problemas de salud infantil", muestra los resultados de una experiencia que, si bien reducida, revela y cuantifica la presencia de otras formas de atención al niño, adscritas a la cultura y tradiciones de nuestra población consultante y que no pueden ser ignoradas ni combatidas, sino más bien encauzadas hacia un autocuidado de la salud, informado y educado.

El problema de la ingesta etílica en el joven ha sido abordado a través de una encuesta que estudia los hábitos y las características familiares que la rodean y que colaboran a una iniciación precoz en el hábito de beber. Los autores, médico y enfermera, lo realizaron en una comunidad de la zona central del país, productora preferente de alcohol destilado.

En la misma área también, la publicación del programa de prevención primaria y secundaria del alcoholismo y farmacodependencia de la Comuna de Puente Alto, tiene por finalidad mostrar las posibilidades de modificación del problema, a través de alternativas orientadas a la juventud, con la participación de la comunidad en un Comité de Salud y como forma de llegar a las raíces socio-culturales de permanencia del hábito en nuestra población.

La Directora